
Billard - Landesverband Niedersachsen 
Bezirk Unterweser / Bremen 

POOLBILLARD 
 

 

Protokoll der Bezirksversammlung vom 23.07.2005 

in Zeven 
 
 
Der Bezirkssportwart Detlef Mattern begrüßt die anwesenden Teilnehmer und 
eröffnet die Sitzung um 14:30 Uhr. 
 
Laut Anwesenheitsliste sind Vertreter folgender 9 Vereine anwesend : 
BF Bremen, 1860 Bremen, PBC Bremen Neustadt, ESV Nordenham, GVO 
Oldenburg, PBC Eule Seevetal, BSV Zeven, VfR Gräpel, Buchholzer Billardclub. 
 
Andreas Fischer (PBC Bremen Neustadt) wird als Protokollführer gewählt. 
 
 

— Pokalverleihung der Meister 2004/2005 

 
 Meister der Landesliga: 1. PBV Delmenhorst 2 
 Meister der Bezirksoberliga: PBC Eule Seevetal 2 
 Meister der Bezirksliga: 1. PBC Oldenburg 1 
Leider konnte nur Seevetal seinen Pokal in Empfang nehmen, da die Vereine 
aus Delmenhorst und Oldenburg nicht anwesend waren. 
 

— Kassenstand der Bezirkskasse 

 
 Der Bezirkssportwart gibt den aktuellen Kassenstand der Bezirkskasse bekannt. 
 Er beläuft sich auf 4419,- €, wenn alle noch ausstehenden Rechnungen bezahlt 
 werden. 
 

— Bericht des Bezirkssportwartes 

 
Detlef Mattern berichtet, daß es im Bezirk Stimmen gibt, die nicht unbedingt mit 
der Arbeit des Bezirkssportwartes zufrieden sind. Es wurde die Terminplanung 
der Ligen im Bezirk diskutiert (Saison 04/05), die nicht unbedingt als optimal 
angesehen wurde. 
Außerdem gab Detlef Mattern bekannt, daß er jetzt wieder mehr Zeit für das Amt 
hätte, um die diskutierten Probleme angehen zu können. 
Ingo Michaelsen stellt daraufhin den Antrag auf Wahl des Bezirkssportwartes. 
Der Antrag kommt zur Abstimmung und wird mit 5 Stimmen dafür, 3 Stimmen 
dagegen und 1 Enthaltung angenommen. 

 
 
 
 

— Wahl des Bezirkssportwartes 



 
 Zur Wahl des Bezirkssportwartes stellen sich: 

- Detlef Mattern (Gräpel) 
- Peter Küper (Bremen Neustadt) 
- Christian Kröger (Zeven) 
 
Es wird eine geheime Wahl beantragt. 
 
Ergebnis der Wahl: 
 
Detlef Mattern  5 Stimmen 
Christian Kröger 3 Stimmen 
Peter Küper  1 Stimme 
 
Somit bleibt Detlef Mattern Bezirkssportwart. 
 

 

— Saisonplanung 2005/2006 

 
Detlef gibt bekannt, daß es im BLVN neue Namen für einige Ligen gibt. Im 
Bezirk Unterweser/Bremen heißen die Ligen ab 2005/2006 : 
- Oberliga (ehemals Landesliga) 
- Bezirksoberliga 
- Bezirksliga 
- Bezirksklasse 
 
Detlef macht den Vorschlag Fördergelder für ein Jugendturnier aus der 
Bezirkskasse bereitzustellen. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
Von der Versammlung kommt der Vorschlag Sportförderpreise für die Meister 
der Ligen zu vergeben. Der Bezirkssportwart stimmt dem Vorschlag zu. 
Für die Saison 2005/2006 wird durch Abstimmung folgendes beschlossen : 
  1. 80,- € + Pokal für den Meister 
  2. 60,- €   für den 2. Platz 
  3. 40,- €   für den 3. Platz 
Die Pokale und Sportförderpreise werden auf der Bezirksversammlung nach der 
jeweiligen Saison überreicht. 
Vorschlag dazu von der Versammlung : 
Meisterpokale müssen auf der Bezirksversammlung abgeholt werden, sonst 
stehen sie dem Bezirkssportwart zur Verfügung. 
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
Detlef macht den Vorschlag, daß die 2 nicht abgeholten Meisterpokale der 
Landesliga (Delmenhorst 2) und der Bezirksliga (PBC Oldenburg 2) noch bis 
zum Saisonbeginn abgeholt werden können. 
Der Vorschlag wird von der Versammlung angenommen. 
 
Der ESV Nordenham stellt den Antrag am 1. Spieltag kein Heimspiel ausrichten 
zu müssen. Der Antrag wird vom Bezirkssportwart angenommen. 
 

— Anträge 
Antrag des 1. PBC Bremen Neustadt : 



Keine Spieltage oder Meisterschaften im Bezirk mehr an Ostern, Muttertag und 
Pfingsten ansetzen. 
Abstimmung: 6 Stimmen dafür 
   3 Stimmen dagegen 
Der Antrag wird angenommen ! 

 
 

— Sonstiges 
Detlef Mattern macht den Vorschlag, ein Jugendturnier im Bezirk auszurichten, 
das in Zeven stattfindet. Die Bezirkskasse würde das Turnier in Form von 
Sachpreisen, Pokalen und Urkunden unterstützen. Vertreter des BSV Zeven 
begrüßen den Vorschlag und einigen sich mit dem Bezirkssportwart auf die 
Ausrichtung des Turniers in der 2. Saisonhälfte. 
Uwe Okrongli weist darauf hin, daß noch Kosten/Gelder der letztjährigen 
Jugendsichtung (für Trainer) offen bzw. noch nicht überwiesen sind. 
Der Bezirkssportwart wird das Problem durch eine Überweisung/Zahlung der 
offenen Beträge möglichst schnell lösen. 
 
Ingo Michaelsen bemängelt, daß die Rechnungen vom Bezirkssportwart nicht 
ganz fehlerfrei sind. Der Bezirkssportwart verspricht Besserung 
 
Die Versammlung diskutiert über die Formalitäten für die Meldungen zu den 
Einzelmeisterschaften. Insbesondere wird bemängelt, daß sich Spieler für 
Einzelmeisterschaften melden müssen, ohne daß sie wissen, wo diese 
stattfinden werden. 
Es werden neue Meldetermine für Einzelmeisterschaften festgelegt : 
- Meldeschluß für die Bewerbung um Ausrichtung von Einzelmeisterschaften 

ist der 31.08. 
- Meldeschluß für die Einzelmeisterschaften ist der 30.09. 
 
Da es während der letzten Saison kleinere Probleme mit dem E-Mailversand 
gab, wird der Bezirkssportwart nochmal seine Adresse, Faxnummer und E-Mail 
Adresse verschicken (mit dem Adressenverzeichnis des Bezirkes), damit alle 
Vereine auf dem aktuellen Stand sind. 
 
Jürgen-Eide Waack aus Seevetal spricht die Kleiderordnung für Wettkämpfe an. 
Diese ist ihm nicht ganz bekannt, explizit die Änderung (für die Saison 
2004/2005), daß man eine schwarze Jeanshose tragen darf. 

 
Vorschlag von Andreas Fischer : 
Ausrichtung eines Saisonabschlußturniers im Bezirk 
Ein Saisonabschlußturnier (mit dem Bezirk als Ausrichter)  wird erstmal nicht in 
Erwägung gezogen. Eventuell kann ein Turnier zum Saisonabschluß privat 
ausgerichtet werden, d.h. ohne Unterstützung des Bezirkes / der Bezirkskasse. 
 
Uwe Okrongli gibt bekannt, daß die Homepage von Billard-Live, insbesondere 
die Tabellen der Ligen, im Moment aktuell ist. 
 
 
Ingo Michaelsen spricht die diversen Kosten in Verbindung mit den Jugendlichen 
des BSV Zeven an und fragt, ob der Bezirk diese Kosten vielleicht teilweise 
übernehmen könnte. 



Der Bezirkssportwart wollte sich darauf nicht festlegen, ist aber bereit zu 
gegebenem Anlass mit dem Verein darüber zu verhandeln. 

 
Ende um 17:10 Uhr 
 
 
Protokollführer 
Andreas Fischer 


